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“天上掉馅儿饼”“一夜成富翁”
“许诺高额回报”……非法集资危害
极大，给受害者家庭财产和身心健
康带来极大伤害。为更好地开展
“百日宣传”活动，工商银行郑州分
行高度重视，成立防范和打击非法
集资领导小组，各相关部门及各机
构密切配合，结合本地区实际情况，
针对重点地区、重点行业、易感人群
开展差异化宣传普及，特别针对打
着科技创新、绿色转型、元宇宙等政

策旗号或新概念的新型非法集资活
动，加大宣传和风险提示力度。

同时，做好内控合规，将防范非
法集资教育纳入本行员工培训的重
点内容，普及宣传《防范和处置非
法集资条例》等法律法规和政策文
件，组织员工参加防范非法集资知
识讲座、非法集资高危领域和新型
风险及案例学习等，进一步提高员
工主动防范非法集资风险的意识
和能力。

远离非法集资 守护百姓“钱袋子”
工商银行郑州分行开展防范非法集资百日宣传活动

多措并举开展普法宣传教育，集中排查非法集资风险……为履行社会责任、维护金融稳定，一直以来，工商银行郑州分行充分发挥
线上线下宣传阵地作用，大力开展“防范非法集资百日宣传活动”，通过建立健全防范非法集资工作机制，提升群众对非法集资危害性的
认识，引导广大市民群众自觉远离非法集资、抵御集资诈骗，用实际行动守护好群众的“钱袋子”。
正观新闻·郑州晚报记者 谢宽 宋聪颖 通讯员 李欣

当前非法集资手段趋向多样
化，消费者如何提高风险防范意
识、掌握应对措施，自觉远离、打压
非法集资活动呢？

为了取得宣传实效，该行归纳
总结往年非法集资各种典型案例，
梳理非法集资的常见手法和防范
措施，帮助老百姓擦亮眼睛识破骗
术，守住“钱袋子”。

其中，常见的非法集资手法
包括承诺高额回报、编造虚假项
目、以虚假宣传造势、利用亲情诱
骗等。

对此，提醒市民群众要牢记
“四看三思等一夜”法：

四看。一看融资合法性，除了
看是否取得企业营业执照，还要看
是否取得相关金融牌照或经金融
管理部门批准。二看宣传内容，看
宣传中是否含有或暗示“有担保、
无风险、高收益、稳赚不赔”等内
容。三看经营模式，有没有实体项
目，项目真实性、资金的投向去向、

获取利润的方式等。四看参与集
资主体，是不是主要面向老年人等
特定群体。

三思。一思自己是否真正了
解该产品及市场行情。二思产品
是否符合市场规律。三思自身经
济实力是否具备抗风险能力。

等一夜。遇到相关投资集资
类宣传，一定要避免头脑发热，先
征求家人和朋友的意见，拖延一晚
再决定。不要盲目相信造势宣传、
熟人介绍、专家推荐，不要被高利
诱惑而盲目投资。

除此之外，还要提醒注意规避
非法集资陷阱的“三要、三不要”：
一要理性，不要侥幸；二要稳健，不
要冒险；三要警惕，不要盲目。

下一步，工商银行郑州分行还
将进一步完善常态化的金融知识
普及宣传工作，不断提高金融消费
者的自我保护意识和风险意识，切
实提升消费者的金融素养，为构建
和谐稳定的金融环境贡献力量。

据了解，此次“百日宣传”活动
将持续到 3月 15日。为了进一步提
升宣传效果，工商银行郑州分行坚
持“以网点为阵地、以网络为载体”，
加大宣传的广度和深度。

在线下，工商银行郑州分行积
极发挥网点阵地宣传作用，采用向
客户发放防非宣传折页、张贴防非
宣传海报、悬挂防非条幅 、LED电

子显示屏及视频滚动播放防非宣传
内容、布置宣传展板、客户微沙龙等
方式，提高社会公众对《防范和处置
非法集资条例》的知晓度。

在线上，该行通过“融 e 联”
“95588短信”和微信、微博、短视
频等网络平台开展宣传，用通俗
易懂的案例更好普及宣讲防非
知识。

立足实际 针对性普及防范知识

多措并行 提升宣传广度和深度

巩固成效 识别非法集资有技巧

1.十八里河绿都澜湾旁青翠南
路，白天道路两边及道路中间违规停
满机动车辆，4车道变 2车道，且占
用非机动车道。请相关部门整顿。
（2月6日发帖至管城区十八里河街道
办事处）

2.新城街道办事处东赵村东赵天
和人家小区物业收物业费不干活，小
区路面破损坑洼不平不予修复，园区
路灯部分不亮至今 5年都没修复。（2
月3日发帖至惠济区新城街道办）

3.金水西路西站东街至西站北街
段 400米左右的道路路灯一直不亮。
（2月1日发帖至中原区）

■心通桥指数（2月6日至12日）

网友：居民楼里夜间直播卖货影响正常休息
社区联合物业已协调主播采取措施降噪

2月6日至12日，心通桥网络行政平台接到诉求300件，各
职能部门回复224件，办结172件。其中，交通出行类诉求最
多，占总量的22%，物业管理类占17%，公共设施类占15%，教
育民生类占14%,环境问题类占13%,医疗卫生类占12%,其他
诉求占7%。

金光路街道美秀社区紫藤公
馆 10号楼有人每天晚上 9点多到
11点多直播卖货，影响我们正常
休息，家里有孩子上小学，晚上 9
点左右要睡觉，也有脑出血康复期

的老人。沟通多次，也给物业反映
多次，结果声音更大。希望对直播
间噪声进行处理，或者让其在商业
区直播。

郑东新区回复：接到投诉后，社

区已联合物业上门与直播卖货主播
沟通，主播表示为不影响邻居，已在
直播间做降噪处理，加装隔音棉，直
播期间门窗紧闭，直播过程中尽可
能使用正常交流的音量。

■网友盼回复

您有诉求，我来督办
噪声扰民、占道经

营、停车乱收费、道路
不通、路灯不亮……如
果您遇到这些烦心事，
可向正观新闻、心通桥
反映。

■已回复热帖

能力作风转变能力作风转变 我们在行动我们在行动

想咨询下大石桥街道城中央小
区地下车库能否安装充电桩？去物
业问过，有的说是地下车库消防不
达标，有的说是电容不够。请问：到
底是哪个问题导致不能装，还有没
有优化方案，或者在消防、电容允许

的范围内划出几个车位用于充电。
金水区大石桥街道办事处回

复：城中央小区地下车库2010年交
付使用。物业公司已向原设计建设
单位咨询，车库没有预留新能源充
电的功能，如果安装新能源充电桩

需要重新设计改造供电线路和重新
申报、设计改造消防设施，因此不建
议车库进行改造。同时，小区外向
西距离小区 200 米、向北距离小区
800米有单独专用的汽车充电场所
能满足充电需求。

网友：小区地库能否安装充电桩？

网友：居民楼里有人夜间直播卖货影响休息


